PROCESO DE ELECCIÓN DEL EUZKADI BURU BATZAR DEL PNV→

L lunes comienza el plazo para que las Organizaciones Municipales de EAJ-PNV se reúnan en Asamblea para proponer candidaturas a la Presidencia del Euzkadi Buru Batzar, así como a los ocho puestos de burukides nacionales del EBB. Para salvaguardar la imagen pública del PNV, por respeto a los estatutos del Partido y, sobre todo, por respeto a la libertad de la militancia para pensar y proponer nombres sin condicionamientos. he permanecido en silencio todo este tiempo sobre mi posición en torno a este proceso. No ha sido fácil, porque la presión de los medios de comunicación, y también la lógica necesidad de saber de muchas y muchos de vosotros, me urgían a hacer pública una decisión.

A lo largo de estas últimas semanas me he limitado a decir que, personalmente, tenía una decisión tomada, que daba mucho valor a escuchar a nuestra militancia y que había que respetar los tiempos y las normas internas del Partido. Pues bien, el momento de expresarme ha llegado. Hace cuatro años manifesté a mi entorno más cercano dentro del Partido que los cambios y relevos que yo creía que el Alderdi necesitaba recomendaban una nueva cabeza al frente de nuestra ejecutiva que pudiera pilotarlos en el tiempo, ya que su despliegue podía llevar incluso más de cuatro años. La opinión mayoritaria fue otra y acepté. Estábamos además en plena pandemia, en una situación muy compleja y tuve que reconsiderar mi posición porque parecía más prudente mantener la estabilidad interna para poder hacer frente a los retos que nos venían como Partido y como sociedad. Me adentraba así en un tercer mandato. Han sido cuatro años bien complicados política y socialmente. Hemos tenido que tomar muchas y variadas decisiones en el ámbito interno y también en la política institucional. No voy a extenderme en el análisis de todas ellas, ni en sus resultados. Solo recordar que los gobiernos de toda Europa han caído en la post pandemia y que nuestro Partido ha sido capaz de retener prácticamente toda la representación institucional que tenía, y eso que veníamos de un ciclo electoral 2019-2020 en el que habíamos llegado a nuestro cénit político. Pero, eso sí, lo hemos conseguido sufriendo mucho y con más apuros electorales de los que habíamos previsto. Algo que marcará también el futuro próximo. Hay unanimidad en que de la pandemia ha salido una sociedad distinta, con demandas y modos nuevos, también en su forma de reaccionar a los estímulos políticos y electorales. Y esta sociedad cambiada ha venido para quedarse. El proceso de cambios y relevos que hemos ido realizando a lo largo de estos tres últimos años, tanto



iritzia

POR Andoni
Ortuzar

A disposición del partido



Andoni Ortuzar, en Sabin Etxea. Foto: NTM

en nuestras cabeceras institucionales como territoriales internas, está ahí y nos permite afrontar este nuevo mandato con gran parte de los etxekolanak encaminados. Ahora, la primera y gran pregunta es: ¿Cómo damos coherencia a lo hecho hasta ahora en la elección de la Presidencia del EBB y en los ocho asientos de burukides nacionales? ¿Hasta dónde debe llegar la necesaria renovación? A lo largo de estas semanas se me han acercado muchas y muchos alderdikides para hacerme partícipe de su forma de responder a estas preguntas. Resu"¿Cómo damos coherencia a lo hecho hasta ahora en la elección de la Presidencia del EBB y en los ocho asientos de burukides? ¿Hasta dónde debe llegar la necesaria renovación?"

"Lo que decidáis estará bien. Sólo os pido que participéis. Es imprescindible para el éxito del EBB y para que Euskadi tenga un futuro de progreso y libertad del que el PNV es su mayor garantía" miendo, hay dos posiciones. Quienes creen que la renovación debe ser total, empezando por la propia figura del presidente del EBB. Y quienes consideran que es muy arriesgado cambiarlo todo al mismo tiempo y proponen un *mix* de renovación y continuidad (que no continuismo). Ambos grupos ofrecen razones convincentes para defender una u otra opción. Y ambas son perfectamente legítimas y defendibles en las Asambleas que comenzarán la próxima semana.

En lo personal, en la medida que una decisión u otra atañe a mi persona, quiero deciros que para mí ha sido, es y será siempre un honor estar al servicio de este Partido. Quienes me conocéis sabéis que soy un optimista vital y siento pasión por lo que hago en cada momento, sea esto lo que sea. Creo en el PNV y en el futuro del PNV. Sin la más mínima duda. Y creo en la labor transformadora de la política y de las y los políticos. En las últimas semanas se han hecho realidad dos anhelos por los que he luchado mucho estos años: la recuperación de la sede de París y la entrada de la Federación Vasca de Pelota en la Federación Internacional como miembro de pleno derecho, lo que conlleva el sueño de la selección de Euskadi en los Campeonatos Mundiales. Lo pongo como ejemplo de utilidad de la política. Política útil, personas útiles dedicadas a la política. También de esto va la decisión que debemos tomar ahora quienes integramos esta gran familia que es EAJ-PNV: quiénes son las personas más útiles para pilotar el partido en los años venideros. Llevo doce años en la presidencia del EBB y he vivido de todo en este periodo. Mis compañeras y compañeros de EBB saben cuál es mi posición, expresada en la reunión que mantuvimos el 8 de julio y ratificada el pasado lunes. La ración de ego que todos y todas tenemos está colmada en mi caso. Sinceramente, creo que también está probada mi capacidad de compromiso y dedicación a la causa abertzale y jelkide. Toca ahora escuchar las propues-

tas que salgan en nuestros batzokis. Yo estoy a disposición de este Partido para lo que necesite. Donde la afiliación crea que soy más útil, allí estaré. Es por tanto vuestra hora y vuestra decisión. Lo que decidáis estará bien. Sólo os pido que participéis. Esto lo tenemos que decidir entre todas y todos. Iría un poquito más allá. La presidencia del EBB es muy importante y debe ocuparla la persona más idónea en este momento, pero vuestra misión va más allá de esta elección. Es imprescindible vuestra implicación y acompañamiento al nuevo EBB para que su labor tenga éxito, el Partido siga liderando las instituciones vascas y Euskadi tenga un futuro de progreso y libertad del que el PNV es su mayor garantía.